
児童アンケート

３．来年の運動会はどのような形で行いたいですか。

３年生以上の回答



1 運動会に限らず、大里北小学校の学校行事は全て通知が遅過ぎると感じます。今回延期になり、運
動会の翌日は学校があるのかないのかという連絡が14日火曜日と、あまりにも遅いと思いました。
それまでの運動会が延期になった際の連絡に、延期後の振替休日について書かれていなかったため、
学校があるものと思っていました。また、延期が決定した際になぜ登校しなければいけないのかも
正直わかりませんでした。県内で同じ日程で運動会を延期した他の小学校は、12日は休み、13日は
通常授業、19日が運動会で20日が振替休日だったところが多いようです。
そのほかにも、PTAの種目についての説明が一切なく、誰がどういった形で参加するのかもわからず、
結局支部ごとでなぜか生徒も参加するという謎の参加形態、しかも声がかかる人とかからない人が
いて、内輪だけで盛り上がっているようにしか見えず、はっきり言わせていただくと、白けました。
また、生徒達の種目がリレーばかりで、見ている方には退屈です。もっとバリエーション豊かな競
技はできないものですか？3年生などはリレーしかやらないという謎過ぎるチョイスで、生徒達自身
は楽しんでやっているのだろうかと疑問に思いました。
去年も疑問に思ったのですが、入退場時のダンスは何なのでしょうか。やる意味がわからないです
し、その時間に他の競技をすればいいのではないかと単純に疑問です。
最後になりましたが、得点は八百長ですか？昼食前までは赤も白も60点ほどだったのに、途中から
なぜか得点が隠されて、最後には双方とも300点越え…一体いつどの競技でそれだけ得点が入ったの
かわかりません。わざわざ得点を隠して八百長をするくらいなら、初めから得点なしにした方が良い
のではないでしょうか。それとも近年の流行の争わない運動会なのでしょうか？八百長の方が教育
に良いと思われているのでしたら勘違いだと思いますよ。

2 今回は物価高の中2回も弁当はあり得ません。
教育委員会にもクレーム入れました。

3 うちは学童に預けていないので、振替休日も仕事休めず、こども達に弁当を作ることになります。
延期になると、二週連続二日間の弁当作りになり、きつかったです。
各支部対抗の種目もとても楽しくさせてもらいましたが、延期になったときに無くなるのは寂しい
のですが、食材も安くはないので、二週連続弁当は考え直して欲しいです。

4 頑なにプログラムの変更が厳しかったと言われているようですが、保護者も予定変更を余儀なくされ
て子どもたちのためにどうにか参加しています。感染症に対する様々な考え方、家族形態の変化、共
働き世帯など…時代は変わっています。今後どのような行事に対してももっと柔軟に対応よろしくお
願いします。

5 PTAの種目は必要無いと思います。運動会は日曜日の開催、共働き世帯が殆どで翌日も仕事であるこ
とを考えると、早く終わって帰りたいです。

6 ・今回、運動会プログラムの進行が三十分も遅延する中、予定通りに進め、昼食時間まで行われた
こ とには疑問を感じた。
PTA種目を省略するとか、一部の種目を午後に回すとか臨機応変に対応すべきではないでしょうか。

・PTA種目の必要性についてもアンケートを取るべきです。
一部の人しか参加しないPTA種目を三つも取り入れる必要はないです。個人的には不要。

・先生方にも同様なアンケート取っていただきたいです。
・運動会アンケートの案内の仕方について、「あまごい森」でなく、個別に案内文を出すべきです。
裏面の隅っこに書かれていて見落とす可能性があります。

7 特に延期に関しては「お弁当無し」を強く、強く、お願いしたいです。
人数が多いのもあり、2時起きでお弁当作り、6時までには仕上げ、朝食の準備、末っ子の赤子の離
乳食、ミルク、身支度、7時半に運動場で支部テントの足立て。今回は赤子の夜泣きもありお弁当ギ
リギリでした。運動会では支部対抗競技で子供達を集める為テント裏を走り回り、午後夕方まで子
供のクラブの大会、夜まで寝ずに動いてました。
家族＋祖父母のお弁当、飲み物、おやつの準備は、労力だけでなく経済的にも大変負担です。
2週連続でお弁当有りにするのは、今後本当にやめてほしいです。

改善してほしい



よかった
8 校長先生、運動会 子供たちの当日へ向けての思い、凄く考えての延期の判断だったと思います。
有難うございます。
運動会についてのお便り読ませていただきました。
午前中だけや、お弁当中止の意見ありますが。
我が家は、当日延期の報告を受けたのは残念ですが、子供達と気持ちを切り替えて楽しく自宅でお
弁当を食べました
小学生4人とも
「ぜったい、運動会お弁当が良い」と話しています。
昔とちがい、学校では あの遊びは、ゲガするからダメ、この遊びもダメのルールも多く。
また、放課後の習い事や防犯の観点から子供達の交流の場が少なくなったように感じています。
コロナ禍お友達と遊ぶのも制限されました。
だからこそ思うのですが。
子供達にとっては運動会はとても大切な行事の一つです。
家族でお弁当を食べた、お友達と競い合ったり、学年別の交流の場、地区リレーや玉入れ、楽しか
ったという思い出を残してあげたいと思います。
親のなんぎは、その時だけ
子供の温かい思い出は一生の財産だと思います。
何もかも、大人主権の世の中
親だけにアンケートをとるのではなく、運動会や子供の行事だけは子供たちの意見や想いにも耳を
傾けて欲しいと感じます。宜しくお願いします
今回の運動会、先生方やたくさんの協力してくださったPTAや保護者の皆様のお陰で笑顔溢れる
温かい運動会だったと思います。
とても、感謝しております。
有難うございました♫

9 PTA種目、地区（部落)が一体となり応援して楽しめました。
10 お弁当時間楽しかったです。当たり前時間が戻って感動しました。運動会での子どもたちの頑張り
は、じぃちゃんばぁちゃんたちも元気にするなと思いました。

11 運動会おつかれさまでした。
お昼無し希望の意見もありましたが、私たちは弁当の時間とても楽しかったです。子供が小学生に
なって、みんなで外で弁当を食べる機会はなかなかないので、次回も午後までを希望します。
お昼とは関係ないですが、PTA種目で気になることがありました。
せっかくPTA種目を作ったのに、親が2名ずつしか参加しないのはもったいないし、なんの為にやる
んだろうと感じました。
次回もやるのであれば低中高学年1名ずつなどにして、大人の数を増やしてほしいです。
また、支部が7つであれば、リレーのさい2グループに分けない方が盛り上がると思います。

12 私は運動オンチなので子どもの頃は運動会の種目が嫌いでした。
ですが、弁当の時間は、お父さん・お母さん・おじいちゃん・おばあちゃんと外で食べる弁当の時
間、弁当を食べ終わった後で友達とお菓子を交換しながらのお菓子パーティーが楽しみでした。
なので、弁当がない運動会は、大谷翔平がいない侍ジャパンぐらい楽しみがありません。
また、ＰＴＡ競技は、一緒に参加する子どもがとても楽しそうにしていて、参加した私も非常に楽し
めました。
ＰＴＡ競技は無意味だと言っている人は、テントの設営や撤去も手伝わず、路上駐車をするような
モンスターペアレンツだと思います（すみません。完全な偏見です。）
大里北小学校の運動会は、他校に類を見ない楽しい運動会です。
引き続き、今のような楽しい運動会をお願いします。
短縮のために強いて言うなら、各種目の入退場の音楽は１番だけにする。という工夫は有りかと思
います。

13 毎日、息子がお世話になっています。
息子が運動会の時も、運動会が終わってからも「 ❤運動会超・超・超 楽しかった お弁当も最高っ 」
と話している姿を見て、こちらも嬉しくなりました。
各保護者さん、それぞれの意見を持っていて、まとめるのは大変だと思います。先生方の体調(メン
タル面も)等を優先されて開催していただければと思います。

14 今年の運動会開催について、以前のアンケートでは昼食有り希望で回答しました。
天候不良による延期で弁当作りは大変でしたが、個人的には昼食はあって良かったと思います。
とにかく子ども達が楽しそうにしていたことが1番でした。
保護者アンケートも大事だとは思いますが、児童へも昼食希望有無の確認（アンケート）を取って
みてはいかがでしょうか？
※今回の昼食有り運動会で児童たちも感じることがあったと思います。



15 運動会は、子供達が主役であり、日頃の頑張りを家族に見てもらい、時間を共有し、一緒に盛り上
がって達成感を得られる行事だと思います。そもそも、弁当準備は、作るのも買うのもどちらでも
良いと思います。保護者の面倒かどうかだけが議論になっていて、その時の状況を見て子供たちに
ベストな開催方法を校長先生判断で決定して良いと思います。（我が家も2回弁当作りがありました
が、家族でワイワイ弁当を食べて楽しかったです。子供たちからは、「運動会延期になったけど弁当
作りありがとう」と労いの言葉をかけてもらい、思いやりの心の成長を感じ嬉しく思いました。）
それよりも、運動会については、路上駐車について考えるべきかと思います。パトカーが来ていた
ということは、地域からの通報があったのだと思います。保護者のマナー違反が、子供たちの楽し
みにしている学校行事の開催自体を難しくさせるのではと心配です。旧校舎跡地は、駐車スペース
に余裕があったので助かりましたが、次年度以降、使用できなくなった場合、路上駐車をする保護
者が増えることが懸念されます。

16 日頃から一生懸命練習に取り組み、最後まで全力で頑張っている子供たちの姿に成長を感じ、嬉し
く思いました。コロナ禍でできなかった家族、親族みんなでお弁当を囲み、子どももとても喜んで
くれ「がんばってくるねー！」と張り切って午後の部に送り出しました。目がキラキラと輝いて、
楽しんでいる姿がありました。先生方も限られた少ない時間の中で、準備など大変だったかと思い
ます。いつもご指導くださり、本当にありがとうございます。いろいろと意見が出るのは承知です。
しかし、一部の方の意見を目に
して子供の悲しむ顔はみたくありません。運動会の主役は子供たちですから。

17 色々なご意見ありましたが、私個人的な思いとしてはコロナ禍を経て今年が初めての子供の運動会
のお弁当作りでした。保育園のときにもお弁当はあっても軽食程度で作る感じだったので、今回の
初の小学校運動会のお弁当は母としてはりきって子供達の好きなものをたくさん作って詰めました。
もちろん一週目も天気を伺いながら作ってました。延期になってガッカリしましたが、それでも豪華
な朝ご飯に子供達は喜んでいて、「来週は青空の下で食べれるよ！」と話しました。
中学生になっても運動会でお弁当があるのか覚えてないんですが、ドーン！と作って皆で学校で食べ
ることなんてこれから先数えるくらいしかないなら難儀してでも子供達と楽しみたいと私は思いま
す！
先生方、PTA役員、委員の方々みなさんの縁の下の力で北小は皆がのびのび楽しく過ごせていると思
ってます。色々なご意見もあり、もしかしたら不快な思いもあるかもしれないですが（人間ですか
ら）保護者も力になりたい、学校を楽しくさせたいと思っている人はたくさんいます。
忙しい、大変なのは皆一緒！そこからどう動くかなので皆で携わることができる雰囲気になるとい
いですね！
本当にいつもありがとうございます！

18 最初はお弁当ナシ運動会を希望していました。
確かに2週続けてのお弁当作りは大変でしたが…。
子供がコロナ禍での運動会しか経験していないので、お弁当のある運動会が分からず…。
今回の運動会で、初めてお弁当は家族で囲んで食べる。と知ったようです。
(遠足みたいに友達同士で普通にお弁当食べると思ってたみたいです。)
運動会の、1っの醍醐味でもあった、親、祖父母、皆で食べるお弁当が経験出来たのは良かったです。
それを考えると今回の運動会は結果、お弁当あり。で良かったと思っています。

19 コロナ禍前のように運動会でお弁当を囲み皆でワイワイと過ごせる時間がある事とても
嬉しく思ってます。お弁当に◯◯入れてね～！、友達とおやつ交換する～！など、子供
達もお弁当タイムがある事すごく喜んでました！
お弁当タイムも運動会をより楽しむ為の大事な時間だな～と改めて今回思いました。
ただ、2週連続でのお弁当作りは親としてとても負担です。買い出しや調理など、普段の料理よりも
気合いを入れて作る為、材料費や時間がいつもよりかかります。
延期になってしまった事で今回は倍の負担がかかっており、不満のご意見も多いのだろうと思いま
す。
運動会の中止の連絡をもう少し早めに頂けたら、お弁当作りの負担が少し減らせたのではないでし
ょうか？
同じ日に運動会予定だった近隣の小学校では6時過ぎの時点で中止の連絡が届いていた
そうです。
今回のように7時過ぎてのご連絡だと、その時間帯にはすでに大半の家庭がお弁当を作
り終えてしまってると思います。中止の場合、せめて朝6時頃にはご連絡が欲しかった
です。
天候の判断が難しいのとなるべく延期にならないようにと思われてのギリギリでのご決
断だったかと思いますが、様子見る時間を6時までとかに決めて、その時点での降水確
率や雨雲レーダーなど見てキッパリと早めにご判断していただけたらこちらも助かります。
今回延期になってしまった件で今後昼食タイムが無くなってしまうのはとても寂しいです。昼食タイ
ムが無くなってしまわぬ方向で不満解決していただけると嬉しいです。



20 ６年生の保護者です。
今回、久しぶりの大運動会、とても楽しかったです。
コロナで学校行事が思うように行われず、さみしい思いをしていました。
コロナがあけ、これまでの学校に戻るのかと思いきや、近隣の学校では午前中のみの運動会と聞い
て大里北小でも同様の開催だと思っていました。いろいろなご意見がある中で、コロナ以前の形に
戻していただいたことに感謝します。
また、最後の運動会に親子で参加できる種目を設定していただき、感無量です。
ご批判が多い中ですが、延期も含めて今回の学校の対応はよかったと思います。
大里北小学校に通わせることができて本当によかったです。

21 子供たちは外で食べる弁当は好きなので、弁当の時間があっても良いと思います。
立派な弁当は作る必要はなくて、おにぎりとみかんで、十分だと思います。うちはそう
していますが、誰も文句は言いません。
コンビニ弁当という意見もありましたが、わざわざ買う必要はなく、手作りのおにぎり
でいいと思います。

22 今回、いろいろなご意見があるみたいですが、あまごい森の学校だより18の2番目のご意見にはとて
も残念に思います。悲しいし、保護者の1人として恥ずかしいです。
いったい誰の為の運動会なのか？
私は、学校長、学校教職員の方々、ボランティアでサポートしていただいた方々には感謝の気持ち
しかありません。延期の決断も、弁当ありの午後までの開催も間違いはないです。大正解です。
民間企業でも、社長(責任者)と社員(アルバイトも含め)考え方や価値観、責任が違うのは当たり前の
事。
誰の為に、運動会を行なっているか！それだけが重要事項であり、それがブレなければ、間違いな
いと思います。
今年の北小の運動会は、大正解の大成功です。
歴史に残るくらいの決断、内容だと思いますし、実行した事が素晴らしいことです。
児童の意見も是非アンケートを取って下さい。それが、答えだと思います。
長々となりすみません。
最後に言わせて下さい。
学校長、教職員の皆様、私達保護者は子供達の健康と成長と笑顔の為に一生懸命考えます。そして、

❤先生方を心から信頼し、感謝の思いで一杯です。大好きです
❤地域の皆さんも同じ想いです。大北小大好きです。

これからも、児童の為、難儀も多々あると思いますが、一緒に力を合わせて出来る事をやっていき
ましょう♪
今後ともよろしくお願い致します。

23 通常通りの運動会で、とても楽しかったです。
2週連続の弁当作りは大変ですが、子供も祖父母も弁当あって楽しかったと話してました。
PTAの競技も良かったです。
欲を言えば、リレーも前のように親も各学年出てたほうがいいなと思いました。
他校の親からは通常通りの運動会でいいなと言われましたよ。
いろいろな意見あると思いますが、来年も弁当ありでしてほしいです。
先生方お疲れ様でした。

24 運動会お疲れ様でした。無事にいい天気で、午後からは暖かくなり、素晴らしい運動会日和でした
ね。先生方、苦渋の決断だったと思いますが、延期してこの日にして良かったですね。
子ども達一人一人がイキイキしていて、楽しんでいる顔、頑張っている顔をみていると、お弁当作り
頑張って良かったと思いました。
最後の片付けまで、保護者の皆様お疲れ様でした。子ども達の笑顔を見ているとその疲れも吹き飛
びますよね。また来年の運動会も楽しみにしています。

PS.上級生が下級生たちをトイレへ連れて行く姿が、とても微笑ましく思いました。上級生のお兄さ
んお姉さんありがとうございました。



25 あまごいの森の運動会意見箱をみて、大人だけの目線で考えると、お弁当作りの負担のお気持ちや、
雨天時の予定変更の気持ちもよく分かります。
しかし、運動会は誰のための運動会でしょうか?
運動会に限らず、子育てを通し、親がこのように大変な思いをして、産み育ててくれたんだと日々
感謝を痛感します。暑い中、一生懸命頑張り、お昼にテントで迎えてくれる親の笑顔、一緒に弁当
を囲み、食べ、頑張りを称えて貰った事を思い出します。小学校時は気がつきませんが、その時に
得た幸せな気持ちや安心感は、心の成長に大切だと思います。
また、6年最終学年の演舞、リレー、最後の結果発表のワクワクも貴重な体験です。皆と、ばんざー
ーい !!と喜ぶことで、仲間との繋がり、達成感を感じます。プログラム終盤に組まれる6年の最後の
演舞を見たとき、1年生～6年迄の成長を振り返り、胸が熱くなります。
PTAの種目では、親同士の関わりや、大人が一生懸命頑張る姿から、子供も何か感じる物があると思
います。
6年は、最終学年という責任感を感じ、下級生の面倒、先生方と同等に運動会を作り上げる経験 .. .こ
の時期に経験し、感じる事全てが、感情、心の成長に繋がると感じます。
人との関わりから生まれる感情から、心の成長、社会に出て生きる力に繋がると思います
現場で頑張って下さる先生方、PTAで率先して動いてくださる方々に感謝しか有りません。
コロナで人との関わりがなくなり、また、スマホ時代になり親子の会話も薄れ、友達との関わり方
も大きく変化している中、我々、親、大人の責任を考えさせれます。
我々親も、皆さん、おかれている環境が違い、精神的な負担も多々有ります。
私も手抜き名人です。
お握り弁当やコンビニ弁当でも、手の抜き方は様々 ∙ ∙ ∙ 手を抜きつつ、デザートを豪華にしたり、お
菓子スペシャルで気を引いたり、夜は焼肉、等∙ ∙ ∙何でもいいと思います。
必要なのは、頑張っている我が子を称えて認める事だけでいいと思います。
先生方には、保護者の気持ちを受け止めつつ、是非、子供たちにとって何が大切かを優先していた
だきたいです。
子供たちにとって良い環境を、保護者も一緒に考えて行きたいです。
この度は、運動会はお疲れ様でした。

26 運動会、とてもよかったと思います。子どもたちの笑顔がそれを物語っていたと思います。教職員
の皆さんおよび、ＰＴＡ役員の皆さん、子どもたちのために、直接は目に見えない所でのご尽力が
多々あったと推察致します。本当に、ありがとうございました＆お疲れ様でした。昼食タイムを設け
ての開催に、賛否両論あったようなので、そこに焦点を当てて、私どもの考えを述べさせていただ
きます。
私たち家族は、昼食タイムを設けた運動会の開催に、大賛成です。わが子が小学校に入学して、初め
て昼食をはさんだ運動会となりましたが、自分たちが小学生の頃を思い出し、ワクワクしました。
というのも、家族で一緒にお弁当を食べることの嬉しさはもちろん、仲の良い友達の家族や、近所
のお兄ちゃんお姉ちゃん家族も一緒にワイワイお弁当を囲んで食べる雰囲気が、とても心地よいも
のであった思い出があるからです。また、それを自分が親になって経験する時にどんな気持ちになる
のか、あれこれ想像してみると楽しくなったからです。加えて、コロナ禍では、人と集って弁当を一
緒に食べるという経験を殆どしてこなかった子どもたちに、その雰囲気を味わってもらいたいという
願いもありました。たとえ、会話をしなくても、みんながそれぞれの場所で、笑顔で食事をするこ
とで出来上がる空気感、一体感というものを感じることは、とても貴重な経験だと考えています。
誰もが主役で、1人ひとりがその楽しい場を創り上げているメンバーであることを、肌で感じること
ができる。運動会のお弁当タイムには、そんな魅力があると思っています。大里北小学校区では、
支部ごとに観覧席が設けられているので、同じ地域で子育てをしている皆さんとお近づきになる絶好
の機会にもなります。お弁当を囲んで、おかずの交換をし合いながら、子育て論議に花を咲かせ、
近所の子どもたちをみんなで見守る、地域で子どもを育てていく、そういう雰囲気を作るきっかけ
にもなれば、子育てがより楽しくなるのではないでしょうか。もちろん、我が家には小学生以下の
子どもが５人いるので、お弁当作りの大変さも身に染みて分かります。子どもたちに喜んでもらう
ために、ついつい力が入ってしまい、それが逆に負担感を強くしてしまう気持ちもよく分かります。
でも、盛大なお弁当を準備しなければいけない、ということよりも、みんなで集って楽しく食べる
ことや、みんなで助け合って行事を楽しむことに優先順位をおくと、お弁当作りの負担感も軽減さ
れるのではないでしょうか。
地域の力をかりて、みんなでお弁当のおかずをシェアできる関係づくり、困ったときはお互いさま
で、子どもを預かったり、預けたりという関係づくりが、小学校の行事を通して、地域でできたら
とても素敵だなと思っています。とはいえ、それは理想で、現実は難しいというご批判を受けるの
は重々承知しています。しかし、私たち1人ひとりがどんな子育てをしたいのか、どんな地域社会を
創っていきたいのか、どんな小学校に子どもたちを通わせたいのか、そういったことを共に考え、
共に行動に移す仲間づくりが必要なのではないでしょうか。大里北小学校の運動会を含めた行事は、
そういうきっかけの場になりうると思っています。その意味で、昼食タイムを設けた運動会のプログ
ラムに賛成し、次年度以降も、同じような形での開催を切に願っています。



その他
27 午前中のみの開催でいいと思います。あと、11月中旬は、寒くなるので10月の開催がいいと思いま
す

28 運動会の開催、ありがとうございました。
体育館を開放して頂き助かりました。
大北祭りの際には、保健室を授乳室として使用させて頂けたのですが運動会では使用できず困る事
がありました。
体育館には、小さい子やご高齢の方も休憩されていましたが中学生と思われる子ども達数名が体育
倉庫からボールを持ち出し、バスケットをしたりボールを投げたり蹴るなどをしており、他の方に当
たりそうになるなど危ない場面がありました。
来年以降は、体育倉庫を施錠したり体育館でのボール遊びを禁止するなどの対策をして頂きたいです。
保護者の撮影スペースですが、今回設けられた場所では撮影するには遠すぎる事もあったので反対
側にも設置するなどをご検討頂きたいです。（運動会の進行を妨げない範囲で)

29 色々な意見があると思いますが、全ての人が納得いくことは無いと思います。日頃の子供達の頑張
りを見られる機会を作っていただけるだけで嬉しいですので、どうぞ教職員の皆様に負担のない方
向へ決まりますようご配慮くださいませ。

30 子供達が元気いっぱい笑顔で頑張っていたので大成功の運動会になり良かったです。
PTAの支部リレー出場したい方多数いるのでお父さん(4人 )お母さん(4人 )５０m走で計400mにし子供
達無しに先生方も参加してみても良いのかな…

31 次年度は駐車場の確保も難しくなります。自家用車の自粛を求めたとしても重たい荷物を運ぶため
路上駐車が増えることが懸念されるため。保護者の多くは翌日仕事があり午後は体を休めたい（土
曜日の開催でも良いかと思います）。
先生方が余裕があってこそよりよい教育環境が整えられると考えます。教職員の負担軽減も考慮す
べきです。

32 4年生の組体操について
赤白帽の着用は要らないと思う。（紅白で競うものではないため）。帽子で顔が隠れてしまい、子ど
も達の表情が見えづらかった。また、ゴム紐による怪我のリスクも多少あるように感じる。

33 様々な意見が有り親の負担も考えないといけない先生方の負担も考えないとですが、主役の子供達
を1番に考えた時に、親より長い時間子供達と接してる先生方の判断を尊重します。

34 アンケートをもとに方針を決めるのであれば保護者の総意と言えるだけの回答数、回答率なのか開
示することで納得性が高まると思います（回答率が20%台とかだと一部の参考意見ぐらいにしかなら
ないはずなので）

35 PTAの種目はなくて良いと思います。やるなら1種目。代表をどうやって選んでいるのかもよく分か
らず、代表が誰かも分からない。一部の人しか楽しめていないのでは？

36 ご意見拝見すると『お弁当が大変』が殆どですね。私もお弁当が大変な1人です。
ですが、お弁当をなくして欲しいかというとそうではありません。
子どもに聞きました。
「お弁当ありなしどっちがいい？」
「絶対あり！」
「でも、負担に感じている方々がいるってよ。どう思う？」
「頑張って欲しい。」
これは我が家に限りですが、『お弁当が大変』なのは大人の都合でしかない事に気が付きました。な
ので私は昼食を挟んでの午後までの開催を希望します。
運動会は年に一回の子どもが主役のイベントです。持ち方について大人の意見のみでやりとりする
のではなく、子どもの声にも少し耳を傾け考慮してみてはいかがでしょうか。
また、延期になった事で学校・学級だよりで先生方が謝られていましたが致し方ない事なのにと心
が痛いです。運動会の計画、準備、子どもたちへのご指導、延期になった事でのスケージュール変
更の対応・子どもたちのモチベーションの維持等、想像するだけでも感謝しか出てきません。お陰
様で19日の運動会はとても素晴らしかったです。子どもたちが頑張っている姿を存分に楽しませて
頂きました。どうもありがとうございました。

37 支部テント場所が分からなかったのでプログラムにでも記載して欲しかった事とトイレ保護者は体育
館だけだった為込んでいて子供の競技が危うく見れない所だったので次年度からは校舎１階は最初
から解放して欲しいです。



38 いつも子どもたちのためにありがとうございます。
今回の運動会は．保護者のみならず先生方にとっても負担の大きな行事だったと思います。（延期に
なっていなかったとしても）
コロナ前なら当たり前の負担でしたが、コロナ禍を経て負担可能なキャパが小さくなっていること
に驚きました。まったく無自覚でした。
親としてもそうですが、先生方の負担感を考えたら午前開催が妥当であろうと思います。
一方で、お弁当を喜んでくれる子どもを見れたのは大きな喜びと達成感を感じました。（我が家では、
お弁当を食べる姿はなかなか見られないので）
我が子のための日々の頑張りプラスの頑張りは、親にとってはなかなかの苦行ですが、子どもが親
からの愛情を全身で感じることのできる大切な機会のようにも感じます。
おとなの負担感をベースに検討するのではなく、子どもたちがどう感じて次年度どう望んでいるの
か、ぜひ調査をしていただきたいです。
子どもたちの気持ちを確認した上で、親、教師双方の意見を出し合い、最終的には学校行事として
先生方で決めていただいていいのではないかと思います。
追記
今回、延期が決まってからは「おにぎり」だけじゃだめかなーと思ってました。笑「お弁当」では
なく「おにぎり」と指定があると、それぞれのご家庭にとって可能な範囲の負担感で参加できたり
するのかなと思います。
子どもたち、親、先生方、みんなにとって良いカタチを探していただきたいです。

39 学校だより〔あまごい森〕等を拝見しました。
先に結論から伝えると大人は自己都合ではなく子供達のためにベストを尽くしていただきたいです。
個人的な意見ですが
運動会は、単にお祭りでは無くて、学校教育の一環との認識を保護者側と共有できず
学校側の説明不足と合わせて保護者側の理解不足と考え方ます
学校側と保護者側の運動会に対する考え方の相違から来る問題だと考えます。
私も以前は保護者側として様々な意見〔提案〕を考えて学校側と話し合いをさせて頂いてましたので
何かしらのアドバイスになればと思い連絡してます。
感想としては
保護者は自己都合の意見が多くなりがちですが
個別には負担が大きい家庭も有るかと思います。
学校側は全体のバランスをとりながら運営してますが個別事案の対応は難しいと考えます。
ですが、子供達の為に力を合わせて行ければ最高だと考えます。
文章力足りませんが子供達の事を1番に考えて頂ければと思います。
大北小に我が子を預けて安心してます。
応援してます。

40 今回、弁当作りが2回になったことで、負担に感じていた事実もあると思います。が、簡単なお弁当
であったとしても、子どもたちと外で食べるお弁当はおいしく、楽しく感じられました。
なので、お弁当ありでも無しでもどちらでもいいと思います。
お弁当のことよりも、よくわからなかったのが、PTAの参加する競技です。いつどこで、誰が出場す
るのか、それはいつ決まったのか、全く知らず、支部ごとに代表の方が出てましたが、我が家もで
すが、自治会の行事に参加できてない家庭もあると思うので、少し蚊帳の外のような気持ちになり
ました。
もう少し周知の仕方など、次年度の検討材料にしてもらえたらと思います。
6年生の親子競技はとても素敵だなと思いました。1年生は、事前にお手紙で、「運動会を自分たちで
創る」ことの過程を伝えてくださり、幼児教育からの連続性も考えられていて、当日も自分たちで用
具の準備をしたり、指揮台で合図したり、従来の6年生におんぶに抱っこの1年生ではなく、自立し
た姿が見られてとても感動しました。
各支部対抗の競技も良いと思いますが、どうせやるなら全家庭が参加できる種目や、みんなで創る
楽しむ運動会になったらもっと良いなと思います。

41 ①運動会が予定通り実施できた場合
→午前or午後までどちらでも良いと思っています。
②運動会が延期になった場合
→今回がそうでしたが、やはり2週続きのお弁当作りが思った以上に負担となった為、できれば午前
のみだと助かります。
以上個人の感想となりますが、本件について子供たちはどのように思っているのか興味深いところ
です。
午前のみの開催だと、プログラムの見直しや短縮を余儀なくされると思いますが、案外子供たちもそ
のほうが良いと思っていたりするのか気になりました。
いずれにしても賛否両論あり難しい問題だと思いますが、子供たちの意見も取り入れてみても良いの
ではないかと思いました。


